

# EL ARCA

Semanario religioso, social, literario y de intereses generales

Imp. Cordero Hnos.

CON LICENCIA ECLESIASTICA

Teléfono 29

Editor - Administrador: J. Ismael Cordero

Se publica los sábados

La suscripción por serie de 12 números vale 75 céntimos

El número suelto vale 10 céntimos

AÑO III

HEREDIA, COSTA RICA, SÁBADO 19 DE AGOSTO DE 1916

Nº 112

## LA EUGARISTIA

Sol del mudo sobrenatural, es llamada la Santa Eucaristía. "Puso Dios en el Sol su Tabernáculo."

Qué cosa hay más grande, ni más bella, ni más admirable que la luz que del sol se esparce por los espacios, y cuya acción vivificadora se ostenta en todos los seres creados por el Omnipotente, desde el astro hasta la yerba, desde el hombre hasta el insecto, desde el éter hasta las entrañas de la tierra?

Tan maravilloso es el astro-rey, tan grato su influjo, que la naturaleza toda le canta: el ave lo saluda con sus gorjeos, el árbol en su rítmico susurro, el agua en su suave ondulación, el hombre en sus hermosos himnos y el mundo sideral en sus fulgores. La claridad, el brillo, el calor, la irización de las ondas de luz, todo nos convida a bendecir al autor de tal maravilla. El rey de los astros preside la marcha de todos los orbes de nuestro sistema planetario. El astro-rey es el Norte principal de los fenómenos todos de nuestro mundo físico, dispuesto así por Aquel que rige el mismo mundo.

En el mundo espiritual es el Astro-Rey la Santa Eucaristía. Ilumina el cielo de la Iglesia, vivifica y da calor y da vida al cuerpo místico.

En el mundo espiritual preside todos los actos del mismo cuerpo; rige y gobierna los pasos de la criatura y la encamina por el sendero que, sin su luz, fuera oscuro y dificultoso.

El alma del hombre sin la luz de ese divino Sol, viviría en noche eterna; el corazón del hombre sin el calor de ese Sol, sería un eterno polo, y no podría producir ni flores ni frutos. Las galas de la primavera, las bellezas de los campos, no tienen otro origen que el Sol. Las virtudes de los Santos que son frutos sazonados, no se producen fuera del radio solar, o sea fuera de la Santa Eucaristía.

La sagrada Comunión, es fuego que calienta, luz que alumbraba.

Infeliz el hombre que no conoce ni aspira a conocer la vivífica llama que de ese Sacramento se esparce.

Dichoso mil veces, el que conociendo la benéfica influencia del augusto misterio, se acerca con frecuencia a gozar de su luz, savia y calor.

La Iglesia Católica, única que rinde verdadera adoración a Jesucristo, Dios y Hombre verdadero, con la adoración de *latria*, adora al Verbo hecho carne, y esa adoración y ese tributo de fe, conserva el equilibrio, digamos así, místico de la naturaleza del hombre, que al recibir a Jesucristo se hace uno con El, y esa adoración y esa unión estrecha es el más sublime de los dones de Dios a sus criaturas.

La Eucaristía, Sol de nuestras almas hace producir virtudes heroicas. Así como el Sol en su plenitud vivifica más y a medida que sus rayos caen más perpendicularmente sobre el globo se hace más benéfico su influjo, así el alma que más se acerca a Dios o más se une a El mejores obras producirá, no por sí misma, sino por Aquel a quien estrechamente se une en la Santa Eucaristía llamada con razón Unión Común.

La tibieza, la indiferencia, el hastío, mejor dicho, de las almas, es producido por el poco acercamiento a la Santa Mesa. Es porque se carece de ese Sol.

La sed de pasajeros goces, es fruto de la falta de alimento celestial.

*El que come la carne del hijo de Dios, tendrá la vida eterna, y ¿cómo podrá aspirar a bajos anhelos el que posee al que todo lo contiene? ¿Cómo podrá amar lo perecedero el que de veras ama lo infinito, lo grande, como es Dios?*

Probemos la dulzura del Sacratísimo Cuerpo de Cris-

to, y ningún manjar nos satisfecerá ya más. Recibamos de lleno los rayos de este Sol y nada podrá entibiar nuestro pobre corazón; su lumbre le calentará.

Unámonos con frecuencia y siempre con más amor al Sol divino y nuestras almas producirán fragantes y primorosas flores, bellos y delicados frutos.

ELVIRA PARRAL

## EDUCACION

Nunca es el alma tan accesible a las impresiones como en la infancia, ni se encuentra en época alguna más dispuesta a inflamarse al contacto de la primera chispa. Las ideas se adquieren presto y duran largo tiempo. Asegúrase que en Scott nació su temprana afición a las baladas y a ese género de literatura, de las narraciones que, aun antes de que supiese leer, oía de boca de la madre y de la abuela. Aseméjase la infancia a un espejo; porque ella refleja en el curso de la vida las imágenes que al principio se le presentaron. El niño nunca olvida la primera impresión: su primera alegría, su primer pesar, su primer triunfo, su primera desgracia, figuran en primer término en el cuadro de su vida.

En esa época la educación del carácter va siempre en progreso, y lo mismo sucede con la del genio, la voluntad y las costumbres, que tanta influencia ejercen sobre la dicha futura. Aunque dotado el hombre de cierta fuerza de acción y de reacción que le permite ayudarse a sí mismo y contribuir a su propio desarrollo, independientemente de las circunstancias que le rodean, no deja, sin embargo, de ser de suma importancia la dirección moral impresa a su carácter, desde la primera parte de su vida.

Colocad al filósofo más eminente en medio de la sujeción, la inmoralidad y la bajeza, y veréis que insensiblemente se inclina al embrute-

cimiento. Pero, cuanto más susceptible todavía no es el niño impresionable y débil, cuando llega a encontrarse en tales circunstancias! No es posible educar una naturaleza dulce, sensible al mal, pura de espíritu y de corazón, en medio de la vulgaridad, la miseria y la impureza.

Por eso el hogar doméstico, escuela de niños que más tarde han de ser hombres y mujeres, será bueno o malo, según la influencia que lo gobierne. De aquel en que penetra el espíritu del amor y del deber, en que la cabeza y el corazón rigen con sabiduría, en que la vida de cada día es honrosa y virtuosa, en que la autoridad es dulce, buena y amorosa; de ése sí tendremos esperanzas de ver salir seres sanos, útiles y felices, capaces, cuando sus fuerzas se lo permitan, de seguir las huellas de sus padres, de ajustar su conducta a la rectitud y la sabiduría, y de difundir el bienestar por donde quiera que vayan.

Si, por el contrario, las gentes que los rodean son ignorantes, groseras, egoístas, ellos, sin caer en la cuenta, adolecerán de los mismos defectos; llegarán a la adolescencia toscos y sin cultura, y serán tanto más peligrosos para la sociedad, cuanto se encuentran colocados en medio de las numerosas tentaciones de lo que se llama vida civilizada. "Haced educar a un hijo vuestro por un esclavo.—decía un griego de la antigüedad—y en lugar de un esclavo tendréis dos."

El niño no puede menos de imitar lo que ve. Todo le sirve de modelo; copia los modales, los gestos, el lenguaje, las costumbres, el carácter. "Para el niño—observa Richter—la época más importante de la vida es el momento en que, salido apenas de la cuna, comienza a dibujarse y a modelarse por el contacto con los demás. Cada nuevo maestro alcanza resultados menos satisfactorios que su antecesor; y, si consideramos la vida entera como una vasta escuela, veremos que el navegante que

da la vuelta al mundo, experimenta menos la influencia de las naciones que en él encuentra, que la de su propia nodriza." Los modelos son, pues, de la mayor importancia para formar la naturaleza del niño; y, si queremos buenos caracteres, tengamos buenos modelos, sin olvidar que aquel que el niño tiene más constantemente a la vista es la madre.

Opina Jorge Herbert que una buena madre vale por cien maestros. Y, en efecto, en la familia ella es "un imán para todos los corazones, una estrella polar para todos los ojos." La madre es objeto constante de imitación, y Bacon opina que esa imitación equivale a "un mundo entero de preceptos." Pero el ejemplo aventaja en mucho al precepto: es la enseñanza en acción, la enseñanza sin palabras, que a menudo es más expresiva cuanto no pudiera serlo lengua alguna. Ante el mal ejemplo de nada servirían los mejores preceptos. Seguimos el ejemplo, pero no el precepto; y aun este mismo, si no estuviera en armonía con la práctica, sería más dañoso que útil, porque no serviría sino para enseñar el más ruin de todos los vicios—la hipocresía. Bien saben los niños discernir si nosotros somos consecuentes, y siempre juzgan con acierto las lecciones de los padres que dicen una cosa y hacen todo lo contrario.

SAMUEL SMILES

## LO QUE ES LA CRUZ

La cruz, esperanza de los cristianos; la cruz, resurrección de los muertos; la cruz, guía de los ciegos; la cruz, camino de los desesperados; la cruz, freno de los ricos; la cruz, abatimiento de los soberbios; la cruz, tormento de los que viven mal; la cruz, triunfo de los demonios; la cruz, maestra de los jóvenes; la cruz, sostén de los desvalidos; la cruz, piloto de los que navegan; la cruz, puerto de los que zozabran; la cruz, padre de los huérfanos; la cruz, defensa de las viudas; la cruz, consejera de los justos; la cruz, descanso de los atribulados; la cruz, guarda de los pequeños; la cruz, luz de los que yacen en las tinieblas; la cruz, ornamento de los reyes; la cruz, escudo perenne; la cruz, sabiduría de los necios; la cruz, libertad de los esclavos; la cruz, enseñanza de los emperadores; la cruz, predicción de los profetas; la cruz, pregón de los apóstoles; la cruz, gloria de los mártires; la cruz, abstinencia de los monjes; la cruz, castidad de las vírgenes; la cruz, gozo de los sacerdotes; la cruz, fundamento de la Iglesia.

S. JUAN CRISÓSTOMO

## AUSENCIA

(Otra parodia de la poesía de Celada)

*No quiere ausencia decir olvido;  
Ausencia quiere decir "quizás";  
Pues si las aves vuelven al nido  
También las almas que se han querido,  
Si se alejaron, retornarán.*

*¿No te lo dice la luz que expira  
Rosada y bella cual la ilusión?  
Que si los sueños fueran mentira  
No habría una trova, no habría una lira  
De esas que alientan el corazón.*

*Nuestro destino fué despiadado,  
Pero propicio se ha de volver;  
Si nuestros cuerpos han separado,  
Nuestras dos almas siempre han estado  
Viviendo juntas en un edén.*

*No se hallan lejos tu alma y la mía,  
Pues las alumbraba la misma luz;  
A dos que se aman la noche umbría  
Les es lo mismo que un bello día,  
De sol brillante, de cielo azul.*

*Nuestras dos almas, paloma y nido  
Viven unidas, en un altar,  
No están distantes ni han aprendido  
Que es lo que quiere decir olvido,  
Decir tinieblas, decir jamás.*

ANTÓN DE ALARMINO

Atenas, 9 de agosto de 1916

## Siempre llorando

A UNA COLEGIALA

*Más que por sabia es la mujer amable  
por la ternura de su alma buena,  
y si tiene el candor de la azucena  
más que esta flor, es ella admirable.*

*Deja al irónico ruin que hable  
contra el llanto que viertes, Magdalena,  
quien no entiende de amores ni de pena,  
es un ser, entre todos, despreciable.*

*Yo que sé de esos llantos anormales,  
de tristeza y de amor sentimentales,  
tu llanto apruebo, oh Magdalena mía:*

*Que si talento nos negó Natura,  
nos dió en cambio raudales de ternura  
para estarnos llorando todo el día.*

PEPÍN

## \* \* EL ENCANTO \* \*

Cualquiera que visite el Cantón de Alvarado encontrará que su mayor encanto es la bonita tienda de **SIXTO SOLANO**, en Capellades, tanto por la buena especialidad que mantiene en sus géneros y adornos de vestidos, como por los precios sin competencia que ofrece a su numerosa clientela.

### MINUTA MUNICIPAL

Sesión extraordinaria del martes 8 de agosto

(Concluye)

10.—El señor Juan J. Bonilla pide le auxilie esta Mu-

nicipalidad con la mitad del valor del costo de un desagüe de mampostería que es indispensable hacer en una casa suya, situada en la esquina que forma las calles "Telégrafo" y "Unión"; dice que

el estado actual de aquel desagüe es un verdadero foco de infección y que por cuanto su situación no es muy bonante y su negocio apenas le produce para hacer frente a sus obligaciones, excita a esta municipalidad para que le concedan su petición. Se acuerda: que el señor Bonilla suministre el material necesario para la obra y ésta se encargue de la ejecución del trabajo por medio de sus empleados.

11.—Se leyó un escrito de Ramón García H. en que pide le reconozcan el valor de una faja de terreno que dejó al servicio público en las calles "Moya" y "San Felipe" por cuanto así se lo habían ofrecido en otra sesión municipal. Se acuerda: que el Secretario traiga a la vista en la próxima sesión el acuerdo relacionado con esta petición.

12.—A solicitud del señor Director de la Escuela Normal, se acuerda: que los miércoles se suministre la fuerza eléctrica para las cocinas de aquel plantel, desde las 7 de la mañana.

13.—Se acuerda: comisionar al señor Gobernador para que haga venir por medio de la casa de Purdy Engineer ring C<sup>o</sup> un ingeniero con el fin de que inspeccione las instalaciones y transformadores de la Planta Eléctrica de esta ciudad.

14.—El regidor Lépiz presenta algunas modificaciones al artículo III de la sesión anterior referentes a la reglamentación del servicio de planchas eléctricas. Discutido largamente este asunto, se acordó: que sólo podrán instalarse este servicio los que lo soliciten y paguen el impuesto en la forma siguiente: ₡ 2.00 por cada plancha de 550 wats y ₡ 1.00 más por el exceso de cada 50 wats en planchas de mayor intensidad; los calentadores eléctricos sólo se pueden obtener previa autorización municipal.

15.—Se acuerda: que los abonados por servicio de alumbrado incandescente, planchas eléctricas, etc. que no paguen el recibo al cobrador a la presentación, quedan obligados a ir a la Tesorería a cancelar dentro de los 5 primeros días de cada mes, siendo desconectada la corriente a aquellos que no cumplan esta disposición. Los abonados que se encuentren fuera del perímetro del centro, quedan obligados a venir a pagar a la Tesorería entre los 5 primeros días de cada mes, sometidos a las mismas penas si no lo cumplieren.

16.—Se visaron, aprobaron y firmaron los cuadros relativos al movimiento habido en el mes de julio en la Tesorería Municipal.

A las 9.10 p. m. terminó.

## EL TRABAJO de la mujer y del niño

Los brazos de la madre son la primera cuna del niño, su generoso pecho le da el sustancioso alimento, y nacido el hombre, Dios ha hecho que para comer tenga que besar agradecido a quien tan noblemente le sustenta.

El Catolicismo, al dignificar a la mujer, ha hecho más por la sociedad que todos los sabios de la antigüedad más remota.

Sin mujer no hay casa, sin casa no hay familia, sin familia no hay moral, sin moral no hay hombre y sin hombre no hay patria.

Los Estados, las Naciones, las Pueblos, serán lo que sean las mujeres que los constituyan, porque la mujer es la base de la familia, la que ha de formar el espíritu y el carácter del padre que manda y vota, de la hija que educa y asiste, del hijo que obedece y aprende.

El hombre es como el águila que vuela, la mujer es como el ruiseñor que canta; volar es dominar el espacio; cantar es conquistar el alma.

¡No hagáis llorar a la mujer! Porque sus lágrimas son amor oprimido y el que ofende al amor no puede ser feliz.

Las naciones en que la madre a pesar de un trabajo constante no puede mantener a su hijo, son ciénagas en que se asfixia la familia, el hombre las abandona y desaparecen del mapa como desaparece la laguna que produce miasmas pestilentes, por higiene social.

El trabajo mal retribuido de la mujer es, después de la guerra actual, la mayor calamidad que padecemos.

En los campos, la mujer y los niños del obrero están muy mal. No progresará la agricultura mientras la mujer y el niño la miren con horror. La ciudad con sus atractivos y esperanzas atraerá a las familias jornaleras; la juventud, que es fuerza y vida, huye del surco como de un cementerio, y los campos sin brazos no producirán ni para los ricos ni para los pobres.

El rico no atiende sino al gañán que produce, se admira de que quiera ganar más, se indigna y enfurece cuando le ve ir a la huelga, y es que no ve que la mujer y los hijos del obrero no comen, no viven, y la mujer y los hijos del gañán bien mantenido son la mitad de su alma; ningún hombre está satisfecho con el alma apenada.

¡Ricos, procurad que la mujer y los niños del obrero estén contentos y tendréis en vuestra mano el corazón del hombre que trabaja! Temed si no; las lágrimas de las madres secan la tierra en que no comen sus hijos.

JOSEMARY

Farmacia del Parque

El que desee ir a la segura, visite la  
**FARMACIA DEL PARQUE DE HERMANN & ZELEDON**  
Abi encontrará el cliente medicinas puras y frescas, cordialidad y buen trato y un Farmacéutico titulado para la absoluta seguridad en el despacho de recetas, También hay para el público en general, un servicio de

**REFRESCOS GASEOSOS**

como los de la BOTICA FRANCESA, que son los mejores, no sólo por su baratura (c. 0.05) sino por la calidad de SIROPES.

Hermann & Zeledon

## AVISO

Ya llegó a Heredia, el **Gran Naturalista**, el descubridor del **Jabón de Múa**, jabón mineral que cura la sangre tomado en píldoras y la piel untando la espuma.

El Jabón de Múa está probado que es una medicina de primera fuerza, lo recomiendan veinte facultativos, eminencias médicas, centroamericanos y europeos.

### PROBAD Y OS CONVENCERÉIS

En el Hotel Centroamericano está hospedado el Naturalista señor Ramírez, quien explicará el modo de usar dicho jabón en las diversas enfermedades que abaten a la humanidad. El Jabón legítimo de Múa sólo será vendido por el propietario del Hotel Centroamericano, que está situado a una cuadra al Sur del Parque de esta ciudad, quien también indicará el modo de usarlo.

Heredia, Julio de 1916

## ES UD. PERSONA de buen gusto?

— ¡SI! —

Pues fume los Cigarrillos que con la marca

### “ LA FORTUNA ”

vende ROBERTO LIZANO. Son de tabaco de iztepeque y elaborados con el mayor cuidado.

Pídalos en todas las cantinas y Pulperías

### DE S. ANTONIO DE BELÉN

Nos gusta mucho la actitud del joven don J. J. Campos al retirar su carta-contestación a Manuel Zumbado Z. Ciertamente como muy bien dice *“El Lábaro”*, el joven Campos se merece toda estimación y aprecio y se rebajaría si contestara denuestos.

Los acaudalados agricultores don Juan M<sup>a</sup> Solera y don Ignacio Zamora compraron la casa del señor Paulo Muriillo e instalan allí una máquina a fuerza eléctrica para sacar arroz. Muy bien por el progreso.

El camino a Heredia en la parte que a esta provincia corresponde, acaso se podrá pasar en espíritu. Ripio, señores Municipales, ripio y si no esos baches jamás se acabarán.

La Sociedad de Sufragios de que es celador aquí el Dr. Dobles, ya empieza a dar resultados. A la finada doña Anita Alpizar de Sánchez se le dicen las misas gregorianas en la Capilla del Seminario a

las 5.30 a. m. todos los días. He ahí un buen seguro para el alma.

UN CORRESPONSAL

### DE SAN ISIDRO

Heredia, 9 de agosto

La inesperada parca segó hoy la preciosa existencia de la estimada señorita María Vega, que contaba con 16 años. Sentido pésame reciba la estimable familia Vega, muy especialmente los queridos señores padres de ella, D. Rafael Vega y doña Ramona Arce de Vega, a quienes este pueblo profesa mucho cariño.

CORRESPONSAL

### De Tabarcia

7 de agosto de 1916

Después de varios meses de estar nuestro templo cerrado, tuvimos el placer de ver a nuestro lado al digno y entusiasta Presbítero don Gregorio Añibaro por seis días estar administrándonos; que Dios se lo pague, y lleve gratas impresiones de nuestra aldea; ya que no puede permanecer entre nosotros más, aunque se

hizo una suscripción voluntaria; pero Dios mediante, nuestro amado Jefe de la Diócesis nos mandará alguno. Nuestros deseos son, que en su regreso a San José tenga un feliz viaje el estimado P. Añibaro.

—Las lluvias en este son tan grandes que ya los caminos están intransitables y lo peor es que la agricultura sufre; en principal, nuestro grano de oro que está helándose. La cosecha de maíz si ha sido abundantísima, a Dios gracias.

—Ojalá que pronto se den trazas de hacer la casa municipal, que es de grande urgencia, tanto para la agencia como para el telégrafo.

Hasta mi próxima.

CORRESPONSAL

### UN VOTO DE GRATITUD

Con toda la efusión de mi alma y sinceramente agradecido, escribo estas cuatro líneas al público para demostrar al señor DON TORIBIO RAMÍREZ BARRERO, lo muy agradecido que estoy por la cura que se efectuó casi rápidamente en mi esposa, con la aplicación del JABÓN DE MÚA que usó externo e interno.

Oiga al que le interese: mi esposa hacia dieciséis años que padecía grandes roturas en ambas piernas y no omití gasto alguno para curarla; no hubo médico en Costa Rica que no la viera; todos recetaron, pero en vano; tenía, pues, perdidas todas las esperanzas. En Santo Domingo, en casa de David Aguilar, fui informado que un señor Ramírez vendía un jabón para curar las llagas, haciéndome notar el señor Aguilar que en Santo Domingo había muchas personas que lo habían usado habiéndoles dado buen resultado, como podía preguntarle al señor cura, Presbítero don Benito Sáenz, quien también lo usó para una enfermedad de la piel. Busqué a dicho señor Ramírez para tratar con él de la cura de mi esposa, al que encontré en San José; traté al efecto con dicho Sr. el asunto y me manifestó que se curaba esa enfermedad pronto curando la sangre; que era necesario hacerle tomar unas píldoras de MÚA y simultáneamente untarle el mismo jabón; compré a dicho señor todo el remedio que me dijo necesitaba para hacer la cura; la medicina fue aplicada religiosamente como me lo explicó, y antes de un mes ¡cuál mi sorpresa! mi esposa estaba casi buena y hoy, completamente sana. Hay que convenir que estando curada la sangre, todo mal desaparece, y las PÍLDORAS DE MÚA es indiscutible que operan en la sangre casi instantáneamente.

Hago esta declaración para bien de la humanidad.

CECILIO ACOSTA

Provincia de Alajuela, cantón de Poás, enero de 1915.—TESTIGOS:—Manuela Jaime, Julián Zumbado, Alberto Brenes C.—Constame que las firmas anteriores son auténticas, JACINTO LEÓN, Escribano público.

MUY COMODA,

muy arregladita y en lugar céntrico se vende la casa de Don JOSÉ P. MARTINEZ, situada frente a la IMPRENTA HEREDIA-NA. Para informes.

CORDERO Hnos.

## AVISO

Ud. necesita un potrero de 50 manzanas, en clima fresco, con buenos abrigos, aguas inmejorables y bien repartidas, buen pasto y barato?

Puede entenderse con

José J. Benavides  
En Heredia

## A NUESTROS SUSCRITORES

Avisamos a nuestros suscritores que esta administración ha dispuesto en lo sucesivo hacer el cobro de la suscripción por series de cuatro números en vez de doce, costando veinticinco céntimos la serie. Así pues, con el presente número vence la serie 10ª (o la primera serie de cuatro) que comprende los números 109, 110, 111 y 112. Es de advertir que nosotros cobramos series vencidas, apesar de que el papel y demás enseres tenemos que pagarlos por adelantado; y sucede que algunos suscritores que no cancelan el recibo a la presentación y que hacen al agente ir dos, tres y más veces a cobrarles, debido a esos retrasos, cuando pagan un recibo, ya se aproxima el otro de la siguiente serie y éstos no toman en cuenta tales motivos, sino que dicen que por qué se cobra tan seguido cuando apenas hace talvez, una semana de pagado el anterior recibo. Así, pues, si se fijan bien en los números que determina cada recibo que pagan, se convencerán que cancelan lo que legítimamente deben de ejemplares que han recibido, leído y aceptado. Esto no reza con los suscritores puntuales.

En la próxima semana, enviaremos los recibos a nuestros agentes, encareciéndoles activar el cobro con mayor brevedad.

## MISCELANEA

### Fiestecita

Los obretos de la Escuela Normal en construcción celebraron el martes una velada con motivo de la apertura de la Escuela Nocturna de Adultos que se llevará a cabo en el mismo plantel. La fiesta se efectuó bajo el siguiente programa:

1º *Obertura* por la orquesta de la Escuela Normal.

2º *Apertura del acto* por el Sr. Director de la Escuela.

3º *Himno obrero*. Coro de Normalistas.

4º *Ofrecimiento de la fiesta y presentación del cuadro de honorables obreros veteranos*, por el Sr. D. Luis Vásquez.

5º *Condecoración* al señor don Félix Quesada, por la señorita Claudia Trejos.

6º *Recitación "Ofrenda"* por la señorita Victoria Salvatierra.

7º *Disertación "Hora crepuscular"* por D. Raúl Pérez.

8º *Disertación "Amor a los pobres"* por don Belisario Gutiérrez.

9º *Disertación "El estado del hombre con relación así mismo"*, por su autor D. Luis Vásquez.

# AL PUBLICO

De conformidad con lo acordado por la Municipalidad de este cantón en sesiones de veinticuatro de Julio último y ocho del mes en curso, se avisa a todas aquellas personas que a su servicio tengan luz eléctrica Municipal, que el uso de la corriente lo tienen limitado al número de bombillas a que se hayan abonado, las cuales deben ser necesariamente de filamento metálico y de una intensidad no mayor de cincuenta candelas. En consecuencia, queda terminantemente prohibida la conexión de planchas, calentadores o cualquier otra clase de utensilios eléctricos, a menos que de antemano se pague el precio de la energía eléctrica que consuman. Si se tratare de planchas, ese precio será de dos colones mensuales por cada una, a condición de que no gasten más de quinientos cincuenta watts, debiendo pagarse un colón por cada cincuenta watts de exceso. Para garantía de las anteriores disposiciones, la Administración tiene instrucciones para colocar a la entrada de las casas, cajas fusibles que sólo permitan el paso de la corriente necesaria, y de ejercer una inspección rigurosa y constante dentro de las habitaciones, en cualquier hora del día o de la noche. La postura y cambio de los relacionados fusibles sólo pueden ser hechos por empleados de la Empresa, y por cuenta de los abonados—también quedan éstos en la obligación de pagar el servicio eléctrico domiciliario dentro de los cinco primeros días de cada mes, a la presentación del correspondiente recibo: de no haberlo así, el pago deben hacerlo en la Tesorería Municipal dentro del término indicado. Así mismo se previene el fiel cumplimiento de las demás indicaciones que aparecen en el reverso de dichos recibos.

A quien contraviniera las anteriores disposiciones le será suspendido sin demora el respectivo servicio eléctrico, el cual no se restablecerá mientras no se pague diez colones por cada infracción, suma que indefinidamente se irá elevando a cinco colones por cada reincidencia.

Gobernación de la provincia de Heredia, 17 de agosto de 1916.

El Gobernador,  
VICTOR GONZALEZ F.

JESUS MADRIGAL B.,  
Secretario.

## PROGRAMA

del concierto musical que se dará mañana  
EN «LA FLORESTA»

De 6 a 8 p. m.

- I.—SOLL ICH EUCH EIN LIEDCHEN SINGEN—  
Polonaise..... (von Brandt)
- II.—TRÉSOR D'AMOUR—Vals.. (von Waldteufel)
- III.—TAUSENDSCHON—Rheinlander..(von Tonger)
- IV.—EIN STRAUCHEN AM HUTE—Mazurka  
(von Tonger)
- V.—DENKST DU DARAN—Polka..... (von Heiser)
- VI.—FRATERNIDAD—Marcha..... (Alfaro)

De 9 a 11 p. m.

- I.—MUSICAL JOKES—Grand concert selection  
(Hamm)
- II.—DOUCE SOUVENANCE—Vals (von Waldteufel)
- III.—ENSUEÑO DE POETA—Serenata  
(Presbº Ric. Salas)
- IV.—TIEF IM BOHMERWALD—Mazurka.. (Weber)
- V.—GRETE—Polka..... (von Conradi)
- VI.—HOP-A-LONG—One Step..... (Herman)

10º *Conferencia*, por el señor profesor D. Rómulo Torvar.

11º *Himno Nacional*. Coro de Normalistas y obreros.

### Cambios

El Coronel don Francisco Vargas R. ha sido nombrado Comandante de Cárcel en S. José y el Coronel don Francisco Sáenz ha sido nombrado Comandante de Plaza de esta ciudad.

### Enfermo

Atacado por una terrible tifoidea ha sido víctima desde hace varios días el estimado caballero don Luis R. Flores, Gobernador de esta provincia. Dichosamente ya está fuera de peligro, por lo que nos alegramos, deseándole un pronto restablecimiento.

### Durante

la ausencia del señor Gobernador en propiedad, ha

sido nombrado interinamente para desempeñar ese cargo el estimado joven pasante de abogado, don Víctor González Flores.

¡Chóquela, amigo don Víctor!

### Capilla

El Dueto Capilla-Ruiz, que ha hecho su agosto en el Salón Teatro de esta ciudad, dará esta noche y mañana nuevas y variadas funciones.

Parece que hay gran demanda de entradas, pues se cree que sean las últimas funciones.

### Escolar

El martes hubo en la Escuela de San José de San Rafael una fiesta escolar iniciada por la Directora de la misma, señorita Mercedes Salazar, y cuyo objeto era obsequiar algunas prendas de vestir a los alumnos pobres. Nos dice que resultó dicho acto muy del agrado de los concurrentes, entre los que se encontraban el señor Subsecretario de Instrucción Pública D. Luis Felipe González y el Inspector don Carlos Lizano, a más de otras señoritas de esta localidad.

### Agentes!

Le suplicamos a aquellos agentes que aún no nos han enviado su remesa se sirvan hacerlo para enviarles los nuevos recibos de 25 céntimos, para ver si así resulta más fácil el cobro.